
行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回　答 担当部課

作東 江見
これだけの意見が出る会なので、年に１回くらいずっ
と続けてほしい。

平成28年度以降もこのような機会を設けます。 総務部

作東 江見
合併11周年記念事業を開催するそうだが、どういう趣
旨か。費用は。

毎年表彰を受けられる方があり、市の表彰の日とのご理解をいただきたい。経
費は前回より相当押さえています。

総務部

作東 江見

市の職員ははっきりとした答えを言わない。もう少し
開かれた支所にと支所長にお願いしてほしい。市役所
の全体の雰囲気、意見を吸い上げられる体制を作って
ほしい。

ご意見を踏まえ、改善に努めてまいります。 総務部

作東 江見

５年前の水害の時、雨の音で告知放送はまったく聞こ
えなかった。告知放送は聞こえないことを前提に計画
を策定してほしい。

告知放送が実際に機能しなかったということですが、今の告知放送は停電時に
は使えないという現実があります。そういう時に、今は、防災配信メールとい
うサービスがあるので、そちらを利用していただきたい。携帯を持っている人
は、メールを取得できるので、例えば避難情報などを、美作市が配信するとな
れば、スマートフォンや携帯に情報が入るので、そういったものを活用してい
ただきたい。また、告知放送が使用できない場合の避難情報については、発令
する地区の自主防災会会長又は自治会会長さんへ避難情報の発令について事前
に連絡を入れますので、各地区単位での情報連絡体制を構築していただきた
い。

危機管理室

作東 江見
電波が届かないところにあるので情報が来ない。どう
すれば良いか。

翌日、企画情報課と同行して現地を訪れ、携帯の電波状況を確認しました。良
好ではないが、受信はできるようでした。ただし、天候状況で変化するとのこ
とであり、居住地から宮原方面へ５００ｍ程度移動すると受信は良好となるの
で、気象情報には注視していただくようお願いしました。また、携帯電話事業
者への相談を促すとともに、美作市の光通信サービスへの加入を提案していま
す。

危機管理室
企画振興部

作東 江見
ふるさと納税の施策を進め、地域内でお金が循環する
ようにできないか。

地域循環の経済システムは同感ですが、良い仕掛け作りが難しい。特に分析す
ると建築が弱く、規模の大きなものは市外の業者になっています。新庁舎の建
設等でもなるべく美作市産材、個々の発注工事に対してきめ細かい要請が必要
です。ふるさと納税は、H27年度に制度改正をして、お礼の品を選択できるよ
うにしたところ、結構人気があります。件数は伸びたが金額があまり伸びてい
ないので、需要に対する供給量の確保も必要と考えます。

企画振興部
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作東 江見
総合戦略に若い人が住みたい街づくりという視点が抜
けている。具体的なものを。

総合戦略の本文中には書いていますが、移住定住などをリノベーションすると
きには若い人向きの物にします。まちの活性化については、高校の問題があ
り、林野高校について生徒、親にとっても魅力のある高校とは何か、という視
点で高校の魅力化について記載。後は学びの場を作って自然と若い人が集まる
ような形への誘導が必要で、既存の政策の中で、まちづくりという視点はある
ので、そちらでの対応が必要。総合戦略は他の自治体との競争に負けないプラ
ンを策定しているもの。近隣との比較で、足りないところを補っていく等の通
常施策は、総合戦略には書いていません。

企画振興部

作東 江見
市からLEDのリースの要望調査についてどのようなもの
か。

地元から要望があった防犯灯について調査を実施しており、２月末に設置完了
しました。地元管理分は、１０年間は市が管理等を行うため、１０年間分の費
用の一部を地元が一括納付（約７，０００円）していただき、電気代は、地元
負担となります。

市民部

作東 江見
防犯カメラの設置要望。江見小学校の通学路、大還橋
からの市道。車が通らないため防犯上非常に危険。踏
切の辺にカメラを。

不審者問題という観点からは同意します。皆様にお諮りしたい。防犯カメラの
設置については、補助金交付要綱を策定し、Ｈ２８年度で美作警察署と協議の
うえ、要望箇所に設置します。
夜間など暗い等であれば防犯灯設置補助金等を利用していただきたい

市民部

作東 江見
総合戦力の中に農産物のブランド化の推進について、
黒豆の他に何か候補があるのか。

栄養評価による野菜等の成分分析によりブランディングに取り組んでいます。
計測結果の良いものは発表して、悪いものは改善を要望しています。結構良い
ブランドになるものがありそうです。それを理屈にして安全なのはもとより、
栄養価が高いと言う風に持っていきたい。例として、日指ごぼう、万善かぶ
ら。黒豆などがあり、特に、日指ごぼうは鉄分が多く含まれていることから、
道の駅等でポップ広告などを活用したPRを計画しており、併せてホームページ
の掲載も検討しています。

経済部

作東 江見
熊の問題。５年程前から毎年、藤生地内に出る。捕ま
えたら殺処分を。

ツキノワグマの出没対策については、岡山県が担当しており、情報に基づき、
専門指導員による調査等を行い、集落内の道路、通学路で発見した場合には、
殺処分が可能となっておりますが、その他については、鳥獣保護管理法に基づ
き愛護されることとなっています。

経済部

作東 江見
作東バレンタインホテルの景観保持のため、周囲の伐
採をお願いしたい。ホテルの灯りが見えない。

作東バレンタインホテルに相談したところ、施設周辺の樹木が成長したことで
景観は変わっていますが、現在のところホテルとしては、景観上支障はないと
のことでした。この件については、ホテル側の意見を参考にして、今後の課題
として検討していきたい。

経済部
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作東 江見
都市公園について、市民にどういったメリットがある
のか。雇用の創生とは具体的には。市の負担は。

都市公園制度があり、面積に応じて、交付税を配分されます。毎年変動はある
が、36円／㎡程度です。今の計画で様々な財源措置をいれて全体10億円くらい
の事業費で市民負担は３億円程度を見込んでいます。それで、変動はあるが、
毎年１億４千万円くらいの交付税が見込まれます。効果は市民負担の減少、市
民福祉の向上、財政改善等が考えられます。※回答の内容は行政懇談会開催時
点

建設部

作東 江見
吉野川の河川の話。国土交通省の河川改修と併せて大
還橋の右折車線、もう一つは堰の可動堰化、その辺を
国にお願いしたい。

大還橋と堰、農業用水はセットで一度に解決しないといけない問題という意識
を持っています。時間がかかると思うが、一緒に国県に要望していきたい。場
合によっては地元に期成会を作るようお願いする可能性もあり、その際は宜し
くお願いしたい。関係地域の要望や議会活動に対し、県による現状調査に向け
た動きもあります。

建設部

作東 江見
大還橋堰について、原の受益者代表として協力してい
きたいのでよろしく。

大還橋と堰、農業用水はセットで一度に解決しないといけない問題という意識
を持っています。時間がかかると思うが、一緒に国県に要望していきたい。場
合によっては地元に期成会を作るようお願いする可能性もあり、その際は宜し
くお願いしたい。関係地域の要望や議会活動に対し、県による現状調査に向け
た動きもあります。

建設部

作東 江見

主要地方道作東大原線のわきた橋、大内谷から出たと
ころ。毎年必ず大きな事故がある。勾配や鋭角なこと
もあり、特に大内谷から出るときは滑ってしまう。県
に改善要望を。

危険なことは十分認識しており、県との関係が重要で市として要望でどういう
位置づけにするか検討します。ついては、要望書を提出されたい。県に状況調
査と対策の検討を依頼します。

建設部

作東 江見
鯰の大曲カーブ、必ずと言っていいほど事故をする。
対応を。

要望書を提出されたい。県に状況調査と対策の検討を依頼します。 建設部

作東 江見
芦河内堰の所の河川改修要望。5～6年前から要望して
いる。吉野川。（図面で場所を説明）左岸。用地は交
渉済み。

現地立会の際、要望書が近く提出されるとのことであり、提出をもって県に進
達します。地元からも強い思いを県に伝えてもらいたい。

建設部

作東 江見

峠谷池から鉄砲水が出る。家の前の川は一級河川だ
が、３ｍくらいしか幅のない細い川。大水の度に山か
ら崩れた土砂がいっぱい溜まる。３ｍの川幅のほんの
少ししか水が流れることができない。県の方だと思う
が、取り除けてもらいたい。10年のうち３回くらい我
が家が浸かりそうになった。消防団に土嚢を積んでも
らったりしている。

土砂の堆積が認められる。要望書の提出を受けて県に進達しました。
建設部
作東総合支
所

3



行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回　答 担当部課

作東 江見
地域の補修等をする際、小さい地域で若い人もいない
ので、現物支給では補修ができない。配慮を。

具体的な案件によります。道路の穴等であれば、市の道路パトロール隊が行っ
てすぐに修繕できます。ベストの方法を考えます。

建設部

作東 江見 つい最近、保育料が上がったと聞いたがどうなのか
保育料を上げた記憶はない。所得階層が変わったりすると上がる。保育料は福
祉性があるので、収入が少ない人には低く、所得が上がると高くなる。９月で
前年度課税状況が反映されますので、保育料の階層が変わることはあります。

教育委員会

作東 江見
６時以降は保育料が別にかかると聞いたがその辺はど
ういう風になっているのか。

延長保育については１日２００円いただいています。 教育委員会

作東 江見

今はすぐに保育園に入れないのか。待機があるのか。
うちの娘が空いていなくて入れないと言っていた。働
きたいが保育園に預けれないと働けない。また、兄弟
で違う保育園に通わないといけないのはおかしいと思
う。

市の園は現在のところ待機はない。特殊なところへの入所希望だとどうか。断
言はできませんが、希望している保育園の定員がいっぱいの場合、他の地域の
保育園には行けるという状況です。このため、待機児童はゼロと発表していま
す。兄妹でそれぞれ新たな申請となると、基本的な同じ園、地域の保育園を第
一に考えますが、年齢によってはすぐに希望園に入れない場合もあります。

教育委員会

作東 江見
遊具等が老朽化して危険で除去されている。小学校低
学年にとって、遊具が楽しみのひとつであり配慮を。

江見小の老朽化した大型遊具は既に撤去し、平成28年度に新設を予定していま
す。

教育委員会

作東 江見
スクールバスが運行されているが、バスに乗れる条件
が何かあるのか。

一般的に距離によりますが、一定の地区までは歩こうと取り決めもあります。
遠い地区を優先でバスにしています。地域でどこまでにするかは細かいところ
がありますが、だいたい近いところは歩いて、遠いところはバスという考え方
です。また、統合時の条件もあると思います。

教育委員会

作東 江見

教育の危機管理について。不審者情報等、気象警報で
休校などの情報を、今年からメールでの一斉配信を各
学校単位で、PTAのお金で導入しているが、隣接地域の
不審者情報等が入ってこない。教育委員会による情報
の質の向上、並びにシステムづくりを。

連絡網等について、PTAとの懇談会の場を設けたい。特に江見小学校とは重点
的対話をしたいと考えています。良い環境を子どもたちに提供することが重要
で、物質面だけでなく、精神面が非常に重要と考えます。それをお互いに確認
しながら、話を続けていくことが大切です。連絡網については、現在、教育基
本計画を策定中で、かなり細かく書き込んだ計画を作ろうと思っており、それ
に書き込んでいきます。不審者情報や気象警報などの情報メールの一斉送信シ
ステムは、全市的に検討してまいります。

教育委員会

作東 江見

給食について、パンの仕入れ先が変わったり、おかず
が冷えていたりと、子どもたちの評判が非常に悪いと
良く耳にする。PTAとしても改善要望を出したが、なか
なか改善されない。改善を。

パンについてはご周知のとおりです。給食の改善については子供たちの声を聴
きながら改善に努めます。

教育委員会
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作東 江見

作東公民館について、女性団体の生涯学習で埋まって
おり稼働率が高い。玄関の上のところで天井から白い
粉が落ちてくる状態のところがある。中に入ると雨漏
りがしている。とても見苦しいのできれいにしてほし
い。

作東公民館も老朽化してきているので、緊急を要するものから順次修繕してい
きます。

教育委員会

作東 江見
議会の報告についてもう少し詳しく議会報告がほし
い。

「議会だより」については、美作市議会改革特別委員会において、平成27年度
中の美作市議会基本条例制定にむけた協議の中で、方向性が示される予定で
す。　その他、市広報紙面の充実により対応できる事項についても検討いたし
ます。

議会事務局

作東 江見
みまちゃんネルの議会中継を初めてみたが、第何号議
案とか言われたが内容が全然分からない。初めて見た
人でも分かるように工夫を。

テレビの放送については、議会との調整が必要。議長に伝えます。みまちゃん
ネルにテロップでも流してほしいと議論ができるかどうか聞いてみたい。
技術的に対応が可能か「みまちゃんネル」、企画情報課と協議中、併せて他団
体の状況も確認します。

企画振興部
議会事務局

作東 江見

大阪から７～８年前に帰ってきたが、誰と話しても価
値観が違い話が合わない。パネルディスカッションの
ような機会を設けて欲しい。都会から帰ってきた人の
価値観と田舎の人の価値観の違いを互いに対話できる
ような機会を設けて欲しい。

話を伺いたいので、支所へお越しいただきたい。また、各種サロン等を開催し
ていますので、ぜひ参加してください。

作東総合支
所
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